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Concejal Lillo aseguró que ninguna olla común en
la ciudad pide colaboración en dinero a domicilio

Estafador pide aportes en dinero para solidaria obra

Querido conductor de colectivo:
Familiares agradecen las muestras
de cariño tras muerte de ‘Rafa’ Vivar

‘A RIENDA SUELTA’.- Payasas, payasos, cómicos, cómicas, músicos y
artistas circenses de Chile y el extranjero, llegarán el viernes a la ‘Capital
Patrimonial de Aconcagua’ para hacer reír ‘A Rienda Suelta’ a gran-
des, pequeños y medianos en el centro de la ciudad. Se trata del Primer
Festival Internacional de Risas ‘A Rienda Suelta’ que se llevará a cabo
este viernes, sábado y domingo en Putaendo, evento que pretende en-
tregar un entretenido cierre a las vacaciones de invierno con shows gra-
tuitos y muy divertidos.
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Capacitados por Famchi:
Certifican a diez
adultos mayores
en uso de Zoom y
dispositivos TI
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Adultos Mayores
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Diputado Venegas
presentó proyecto y
oficio sobre labor
de la DGA
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Bomberos de San Felipe:
Consejos para
evitar muerte por
monóxido carbono
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Vendrían del alcantarillado:
Persisten denuncias
por malos olores
en pleno centro
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Se va Raúl Reinoso:
Hoy eligen al nuevo
Presidente de la
Asociación de Fútbol
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Este fin de semana:
Primer Festival
Internacional de
Risas en Putaendo
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Compañera Gladys Marín
Ahora y siempre: Gracias por Tanto

Marco López Aballay
        Escritor

En busca de la Conjetura
de Poincaré

Gladys  Marín (Curep-
to, 16 de julio de 1938 -
Santiago, 6 de marzo de
2005)  profesora y política,
presidenta y secretaria ge-
neral del Partido Comunis-
ta de Chile. Fue diputada
en los periodos 1965-
1969, 1969-1973 y reele-
gida en 1973. siempre nos
marcó con dos frases de
«Nunca hay que dejar de
luchar, aunque en eso se
nos vaya la vida»; «Las lla-
mo a ser mujeres plenas,
a sufrir por el dolor ajeno,
seamos solidarias y sensi-
bles, enamorarnos todos
los días, seamos ágiles, li-
vianas como las mariposas
y fieras ante la injusticia».

Gladys Marín: Siem-
pre señaló en su vida
«Seamos Mujeres Ple-
nas» como lo reafirmó en
algunos extractos que ex-
ponemos dentro de esta
columna , en su entrevista
en el diario El Siglo de 2015,
señalando: «Seamos fir-
mes, sencillas, incansables,
valerosas». «Seamos soli-
darias y sensibles, enamo-
rémonos todos los días,
seamos ágiles, livianas
como las mariposas y fie-
ras ante la injusticia». Otro
mundo es posible y nece-
sario, con fuerza de mujer.

Quién más que la
mujer necesita un mundo
distinto. Si damos vida,
queremos que esa vida
venga a un mundo bue-
no y que la vida sea bue-
na para todos. Hoy, bajo
este sistema capitalista
neoliberal y los gobiernos
que implementan estas
políticas, la vida es muy
injusta y dura. Y doble-
mente injusta para la mu-

jer, tristemente injusta para
la mujer trabajadora, para la
mujer del mundo de los po-
bres.

Es injusta, es cruel, in-
tolerable para cientos de
miles de niños. Todos ellos
son nuestros hijos, nuestra
maternidad se debe exten-
der a todos ellos. Sólo así
seremos madres realmente.
Qué injusta, qué cruel es la
vida para los adolescentes
que vagan en las calles y
cuyo mundo se limita a la
esquina del barrio.

Vemos a las mujeres
trabajadoras transitorias,
eventuales en las pesque-
ras, en los talleres, en los
hospitales, a la que vende
diarios o caramelos, a la ar-
tesana, a la mujer tempore-
ra, a la mujer empleada en
casas particulares, a las
vendedoras de tiendas, pro-
motoras, a la dueña de casa,
a la pobladora de la toma de
terreno, a la profesora, a la
estudiante, a la profesional,
a la escritora, a la artista: To-
das necesitan salarios dig-
nos, empleos seguros, sa-
lud, educación, viviendas,
salas cuna, guarderías in-
fantiles en los lugares de tra-
bajo y estudio y en los ba-
rrios. Las palabras no sirven.
La dictadura impuso un mo-
delo autoritario, represivo,
confinó a la mujer al hogar,
a labores, «sólo el sexo».

El 40% de hijos que
nacen fuera del matrimonio
son tan legítimos como los
que nacen dentro de él. Los
hijos ¡son hijos y punto!
Esto se debatió en el parla-
mento recién en el año
1998. La izquierda ha lu-
chado por años porque
exista una ley de divorcio

que proteja especialmente
a los niños y a la mujer, y
también reivindicamos la
necesidad de reponer la ley
sobre aborto terapéutico,
derogada bajo la dictadura.
La vida es hermosa cuan-
do se toma una decisión y
se lucha a fondo por ella. Y
nuestra decisión es tener
una vida sencilla pero feliz
para todos, con tiempos
para conversar, para leer,
para reír, para estudiar,
para cuidar la naturaleza y
naturalmente para amar.

Sólo queremos, como
dijo Neruda, «un gran man-
tel para comer, con todos
los que no han comido, un
plato como luna, donde to-
dos almorcemos, por aho-
ra no pido más que la justi-
cia del almuerzo».

Exijamos, luchemos, por
la justicia del pan y de la vida.
Nosotras, mujeres, esposas,
amantes, pololas, novias, hi-
jas, ciudadanas, salgamos a
trabajar y a luchar sin que
nadie nos detenga. Sueltas
como hojas al viento, al vien-
to de la justicia, de la demo-
cracia y la libertad.

Seamos mujeres plenas,
suframos por el dolor ajeno,
seamos solidarias y sensi-
bles, enamorémonos todos
los días, seamos ágiles, livia-
nas como las mariposas y fie-
ras ante la injusticia. Seamos
firmes, sencillas, incansa-
bles, valerosas. Seamos la
fuerza, la lluvia necesaria que
haga realidad Otro Chile Po-
sible y Necesario.

¡Con Allende, mil veces
venceremos! !Honor y Glo-
ria! Compañera Gladys.

A mi compañera y ami-
ga Gladys Marín en su com-
bate por la vida:

La madrugada en que
me enteré de la noticia ha-
cía frío. El block parecía un
enorme barco y aquel de-
partamento la cabina en
donde cabían todos los de-
lirios del mundo. Alguien
propuso brindar por la llu-
via y las noches heladas de
San Felipe. Alguien propu-
so un brindis por una can-
ción de Supertramp (que en
ese momento sonaba en
una radio FM) argumentan-
do que aquel tema lo había
bailado en pelotas con dos
amigos. ¡Salud por eso!,
gritamos entremedio de ri-
sas y coro de voces que
entonaban canciones añe-
jas de la banda (tal fue el
caso de Take The Long Way
Home). Cuando entré al
baño me imaginé al interior
de un acuario gigante y la
ventanilla una vía de acce-
so a las soluciones de los
problemas matemáticos
más famosos y sin resolver-
se en el último milenio: ahí
estaban la Conjetura de
Hodge; la hipótesis de Rie-
mann; Yang-Mills y el salto
de masa («mass gap»); las
ecuaciones de Navier-
Stokes; la Conjetura de Bir-
ch y Swinnerton-Dyer; el
problema de P (polinómi-
cos) frente a NP (no deter-
ministas en tiempo polinó-
mico) y más allá, en una
tumba secreta divisé la cara
pálida de la Conjetura de
Poincaré.

Apenas me senté sentí
el hielo en las rodillas mien-
tras el olor a marihuana me
abrazaba en la oscuridad y
pensamientos sinsentido
hacían cosquillas en mi ca-
beza. Pero había que dor-
mir y en lo posible, soñar.
Direccionar mis pasos en

busca de la solución a la
Conjetura de Poincaré, la
causante de mis obsesio-
nes y pesadillas, aunque
también de mis pasiones y
esperanza de días matemá-
ticos perfectos y pensa-
mientos tridimensionales a
gran escala. Acaso la raíz
cuadrada a mis actos de fe,
frente a la cruz de Jesús -
que ahora lo sé- apretaba
mi pecho de joven rebelde.
La obsesión se originó en
mis días de adolescencia
en Piedra Grande, como
una ramificación a mis pro-
blemas de oído o mi condi-
ción de cuerpo friolento, de-
bilucho, tímido, espinillento,
pajero y más encima bue-
no para la pestaña. El pro-
fesor de matemáticas
(QEPD), en una de sus cla-
ses nos contó acerca de los
millonarios premios que
ofrecían las universidades
(las famosas, claro) por re-
solver problemas matemá-
ticos. Y de un día para otro
me di a la tarea por desci-
frar la Conjetura de Poinca-
ré. La primera vez que la
enfrenté tenía pinta de poe-
ma visual o cuento fantásti-
co (principalmente borgea-
no) y tuve miedo: imaginé
un millón de argollas de dis-
tintos tamaños apretando
mis neuronas mientras un
flash de luces -como linter-
nas- ingresaban por mi na-
riz a la cabeza. En ese via-
je de luces se divisaban mis
pensamientos más dispara-
tados: el sol era de cartón
corrugado, las galletas Mc-
kay hablaban en voz ronca,
las mandarinas estaban he-
chas de piel de lagarto, las
piedras aborrecían a las
manzanas, etcétera.

Pero la Conjetura se

me aparecía por todas par-
tes y no me dejaba en paz:
soñaba, comía, cagaba con
ella en mi cabeza de ado-
lescente rebelde. Diez años
después, ya viviendo en
San Felipe, la encontré
oculta en un poema de Pa-
rra entremezclada con unos
versos de Enrique Lihn. Al
acto la acorralé con un lá-
piz Bic, gritándole a viva voz
que de una vez por todas
me entregaría a la tarea de
resolverla, y gracias a ello
sería millonario. Pero la pe-
sadilla llegó a su fin esa
noche que oímos a Super-
tramp en aquel departa-
mento pasado a marihuana,
cuando a las cinco de la
madrugada ingresé -por
esas casualidades de la
vida- a la página arXiv. Lo
que descubrí allí me deja-
ría perplejo hasta el día de
hoy.

Un tal Grigori Perelman
había anunciado, en la base
de datos de dicha página -
en tres ediciones publica-
das durante el 2002 y el
2003- la solución de la con-
jetura de geometrización de
Thurston, que contiene
como caso particular la con-
jetura de Poincaré.

En simples palabras, el
problema matemático del
último siglo estaba resuelto.

La historia se compleji-
zó aún más cuando me en-
teré que el tal Grigori Perel-
man, el genio ruso más im-
portante del siglo XXI, ha-
bía rechazado premios, glo-
ria y fama por tal hazaña.
Dicen que se ofendió por
quienes alabaron su gracia,
argumentando que se sen-
tía un animal en exhibición
a punto de ser devorado por
una rata.
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Condorito

¡A preparar los pañuelos!:

Se viene el Campeonato Comunal de Cueca para Adultos Mayores

Antonio Lepe e Isabel Castro, matrimonio campeón regional de cueca
2018, invitaron a las parejas a participar del torneo comunal.

• Evento se desarrollará el 20 de
agosto en el Teatro Municipal de
San Felipe.-

Tras unas tempora-
das de ausencia produc-
to de la pandemia del
Covid-19, el campeona-
to de cueca de adulto
mayor regresa en gloria
y majestad durante el
mes de agosto en nues-
tra ciudad de San Feli-
pe. Las parejas que se
animen a participar, po-
drán representar a la
comuna en etapas de
competencia provincial,
regional y nacional.

Así lo indicó la al-
caldesa Carmen Casti-
llo, quien indicó que «la
cueca para todos y to-
das es un momento es-
pecial de reconocimien-
to de nuestras tradicio-
nes, que tiene que ver
con la belleza de un arte

importante y que ojala
se pueda repetir en dis-
tintas partes de todo el
país.

«Es una posibilidad
que tenemos y dar a co-
nocer, ya que dentro de
muy poco se iniciará el
proceso para ir desta-
cando el baile, lo que
queremos es destacar la
importancia de que es-
tos valores y tradiciones
se mantengan, que sean
parte de nuestra vida y
reconocer algo funda-
mental a través de la
cueca», agregó la edil.

Por su parte Ruth
García, integrante del

Club de Cueca ‘Tierra
Querida’, señaló que
«queremos darle a co-
nocer el campeonato
comunal de cueca adul-
to mayor, nosotros como
San Felipe tenemos dos
parejas campeones na-
cionales de esta catego-
ría».

La propia García
detalló las característi-
cas que tiene este cam-
peonato. «Tenemos
programado el cam-
peonato para el sába-
do 20 de agosto a las
15:30 horas en el tea-
tro municipal, quere-
mos invitar a todas las

parejas que cumplan
los requisitos -que tie-
nen que tener 60 años
y más y ser de la comu-
na de San Felipe-, a
venir a competir para
que puedan representar
a la comuna en el cam-
peonato provincial re-
gional y llegar al na-
cional en la comuna de
Tomé».

Respecto de los pre-
mios para los ganado-
res, Ruth García sostu-
vo que «tenemos un in-
centivo de 500 mil pe-
sos para la primera pa-
reja, 250 mil pesos para
cada uno. El segundo
lugar 300 mil pesos, 150
mil pesos para cada
uno, y el tercero, 200
mil pesos, 100 mil pesos
para cada uno.

«Este campeonato

se baila dos pies de
cueca y el varón baila
sin espuelas. Invitamos
a todas las parejas que
quieran competir, se
inscriban en la oficina
del adulto mayor en el
Ayecán, a un costado
del terminal rodovia-
rio. La cueca es un bai-
le hecho canción con
mucho sentimiento»,
agregó.

Finalmente, los
campeones regionales
del año 2018, don An-
tonio Lepe y la señora
Isabel Castro, matri-
monio desde hace 50
años, señalaron que
«ahora se retoma el
campeonato, nosotros
fuimos campeones el
2018 y representamos a
todos los de la Quinta
región, es una experien-

cia muy maravillosa,
fue una fiesta muy bo-
nita, reciben muy bien
en Tomé, por eso invito
a todos los cuequeros de
San Felipe, es una ex-
periencia hermosa, se
disfruta bailando nues-
tra cueca.

«Cuando fuimos a
participar fue una expe-
riencia bonita, lo pasa-
mos súper bien, nos
atendieron muy bien,
así que fue una expe-
riencia linda. Nosotros
bailamos desde que es-
tamos casados, vamos a
cumplir 50 años de ma-
trimonio, pasamos bai-
lando», cerraron los
campeones quienes, por
supuesto, bailaron un
pie de cueca en el mis-
mo escenario del Teatro
Municipal.
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EXTRACTO NOTIFICACIÓN POR AVISOS

 RIT: C-371-2022 TORRES/BRUNA F. Ing.:  27/04/2022
 RUC: 22-2-2895084-3 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT C-371-2022,  ca-
ratulada TORRES/BRUNA, materia de cuidado personal del niño,
entre las partes, demandante FABIOLA MARGARITA TORRES
IBARRA y demandando ALEXIS RODRIGO CIFUENTES TORRES
y VICTORIA ORFELINA BRUNA DIAZ.
Por resolución de fecha 01 de julio de 2022, se ha ordenado citar a
AUDIENCIA PREPARATORIA DE JUICIO ORAL PARA EL DÍA 13
DE SEPTIEMBRE DE 2022 A LAS 08:30 HORAS EN SALA UNO,
del Juzgado de Familia de San Felipe; a las partes individualizadas
y a los parientes del niño MIGUEL ANTONIO CIFUENTES BRUNA,
RUN 24.973.116-1, particularmente a los consanguíneos más próxi-
mos y, en especial, a los ascendientes, al cónyuge o al conviviente
civil de su padre y/o madre, si los hubieren, que se encuentren inte-
resados en manifestar su opinión en la audiencia sobre la tuición
del niño.
La audiencia decretada precedentemente se realizará a través de
VIDEOCONFERENCIA, para lo cual las partes deberán conectarse
a la siguiente ID: SALA UNO: HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833
Los antecedentes de la causa se encuentran disponibles en la Ofi-
cina Judicial Virtual del Poder Judicial, a la que se ingresa con la
clave única de la parte.
Se cita a las partes conforme lo dispuesto en los artículos 21 y 59
de la Ley 19.968.
San Felipe, a cuatro de julio de dos mil veintidós.
FRANCISCA PAOLA MUÑOZ GARAT
JEFE DE UNIDAD DE CAUSAS, SALA Y CUMPLIMIENTO (S)
JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE
MINISTRO DE FE

EXTRACTO

Por sentencia de fecha 03 de mayo de 2022, dic-
tada por el Primer Juzgado de Letras de San
Felipe, en causa Rol V-178-2021 sobre pose-
sión efectiva testada, caratulada «León/León»,
se concedió la posesión efectiva testada de la
causante Ana Rosa León Collantes a su here-
dero Eliel León Collantes, según testamento
abierto de fecha 03 de julio del año 2010, otor-
gado ante el Notario Público de San Felipe Ale-
jandro Sepúlveda Valenzuela, sin perjuicio de la
existencia de otros herederos con igual o mejor
derecho.                                                        19/3

           Danisa María Ordenes González

Diputado Venegas presentó proyecto y oficio ante ‘grave informe
de Contraloría’ sobre labor de la DGA en el cuidado del agua

• Parlamentario pide al Presidente de la República ha-
cerse cargo de una situación tan dramática y angustiante
para miles de chilenos afectados por la sequía.-

Un proyecto de re-
solución para que el
Presidente de la Repú-
blica adopte medidas
urgentes para que la Di-
rección General de
Aguas cumpla de forma
inmediata la Ley, para
afrontar de manera efi-
ciente la megasequía
que afecta al país, pre-
sentó el diputado Nel-
son Venegas.

Esto a propósito del
informe final de la Con-
traloría General de la
República donde se es-
tablece que este orga-
nismo, durante cuatro
años, no ha adoptado las
medidas que permitan
prevenir o evitar el ago-
tamiento del agua.

El diputado Venegas
señaló que «la Contra-
loría emitió un contun-
dente dictamen que se-
ñala que la DGA, no ha
cumplido con su obliga-
ción que tiene que ver
nada más y nada menos
que con el cuidado res-
pecto del agua.

«Esta es una situa-
ción crítica porque el
país está viviendo una
sequía que es dramáti-
ca, principalmente en la
zona que represento del

Aconcagua. No se pue-
de seguir con la desidia
y la abulia de las insti-
tuciones que tienen que
ver precisamente con
esta situación, por lo
que presenté un proyec-
to de resolución para
que el Presidente se
haga cargo de este pro-
blema», agregó.

El parlamentario
explicó que el objetivo
central que se persigue,
es que el Presidente
«exija a la Dirección
General de Aguas el
cumplimiento de la Ley.
Estimamos que debe to-
mar cartas en el asun-
to, ya que es un proble-
ma de Estado y parece
que no se dan cuenta
que la situación que se
vive en torno al proble-
ma hídrico es una cues-
tión angustiante y dra-
mática que viven miles
y sino millones de chi-
lenos».

OFICIO A LA DGA
Cabe señalar que

frente a esta situación el
diputado Venegas envió

además un Oficio al Di-
rector General de
Aguas, Cristian
Núñez, en el que soli-
cita que el organismo
tome todas las medidas
necesarias para cumplir
el mandato legal esta-
blecido en el Código de
Aguas y que se le infor-
me sobre cuál es la si-
tuación actual de los
puntos en observación
del dictamen de la Con-
traloría General de la
República.

En el escrito Vene-
gas recuerda que «en
comunas como Pan-
quehue, el total de su
población debe utilizar
agua potable rural. Ol-
mué y Nogales, por
ejemplo, tienen racio-
namientos de agua de
larga data. Por otro
lado, se han dado casos
como el de la Escuela
Básica Fernando Gar-
cía Oldini en la comu-
na de Petorca, donde
jóvenes, niñas y niños
han tenido que cance-
lar clases por falta de
agua. Esto es comple-
tamente inaceptable.
La falta que ha identi-

ficado la Contraloría
General de la Repúbli-
ca en el actuar de la Di-
rección General de
Aguas es sumamente
grave».

INFORME DE
CONTRALORÍA

Cabe destacar que el
informe de la Contralo-
ría estipula que las ac-
ciones desarrolladas por
la DGA en relación a lo
establecido en el Códi-
go de Aguas, han resul-
tado insuficientes en los
últimos años.

El proyecto del di-
putado precisa que el
informe entregó preocu-
pantes conclusiones con
respecto al trabajo rea-
lizado por esta institu-
ción, destacando que en
los últimos cuatro años
no se han llevado a cabo
medidas para cuidar el
agua en nuestro país.
Las conclusiones del
trabajo efectuado por
Contraloría establecen
que, sobre los «Planes
Estratégicos de Gestión
Hídrica, se corroboró
que esa entidad no ha
ejecutado en forma efi-
caz y oportuna los alu-
didos planes para las
101 cuencas del país,
toda vez que contaba, al
19 de febrero de 2021,
de 2 planes publicados;
3 planes en proceso de
publicación; 9 en ejecu-

ción; 13 en proceso de
licitación; y 18 en ela-
boración de bases de li-
citación, para un total
de 45 planes que abar-
carían 58 cuencas».

Se destaca que el
actuar de la DGA no se
aviene a los principios
de probidad y eficiencia
del Estado. Asimismo,
el citado informe de la
Contraloría General de
la República estableció
que la DGA no ha im-
plementado los ‘Progra-
mas de Monitoreo’ en
las áreas declaradas de
restricción.

Tampoco se indica
en el informe que la
DGA haya establecido
una red de estaciones de
control para la calidad,

cantidad y niveles de las
aguas superficiales
como subterráneas que
abarque la totalidad de
las cuencas mayores.
Esto, según Contraloría
General de la Repúbli-
ca, no le «permite tener
conocimiento cabal del
recurso existente en el
país, lo que afecta di-
rectamente la gestión de
los recursos hídricos
que se encuentran bajo
el marco que define el
Código de Aguas, rela-
tiva a la caracterización
de la disponibilidad y
calidad del agua, así
como para la genera-
ción de la información
y estadísticas relevantes
para la caracterización
del recurso».

Diputado Nelson Venegas.

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide tres
deseos, uno de negocios y dos
imposibles; al noveno día
publica este aviso y tus deseos
se cumplirán aunque no lo
creas.
                                       P.D.
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Ante fallecimiento de matrimonio en La Ligua:

Bomberos de San Felipe entrega recomendaciones para evitar
muertes por intoxicación por monóxido de carbono

Juan Carlos Herrera
Lillo, comandante de
Bomberos de San
Felipe.

El matrimonio fallecido en La Ligua por intoxica-
ción de monóxido de carbono. (Foto Bío Bío)

En el sector de
Placillas, comuna de
la Ligua, fue encon-
trado muerto un ma-
trimonio producto de
una intoxicación por
monóxido de carbono
proveniente de un ge-
nerador que instala-
ron en el comedor del
inmueble porque lle-
vaban dos días sin luz.

Es por este motivo
que conversamos con
el comandante del

Cuerpo de Bomberos
de San Felipe, Juan
Carlos Herrera Li-
llo, con la finalidad
de poder entregar re-
comendaciones para
evitar este tipo de tra-
gedias, indicando que
la ventilación es el
principal elemento
para evitar este tipo
de incidentes.

- A la luz de los
hechos lamenta-
bles, ¿qué reco-
mendaciones se
pueden entregar
que nunca están
demás?

- Lo que sucedió
en el sector de La Li-
gua es una pena enor-
me. Eso pasa muchas
veces cuando la gente
no tiene conocimien-
to, en el caso que pasó
hoy día (ayer), uste-
des saben que todo
esto que es combusti-
ble, a parafina, a ben-
cina, a petróleo, pro-
duce un gas y ese gas

muchas veces hemos
tenido acá en San Fe-
lipe también situacio-
nes que los calefón
están dentro de los
baños, no tienen una
ventilación que co-
rresponde, se produ-
ce la muerte silencio-
sa que se llama por
monóxido de carbo-
no. Lamentablemen-
te con estas personas
que fallecieron, muy
probable que haya
pasado eso, que no te-
nía una ventilación
como correspondía el
generador, por muy
chico que sea, y si es
a bencina produce un
monóxido, un gas que
la verdad que usted se
empieza a quedar
dormido, no se sien-
te, no tiene olor y la-
mentablemente suce-
de en pocos minutos
los fallecimientos de
las personas que aspi-
ran este monóxido de
carbono.

- Siguiendo en
esa misma línea la
conversación, qué
cuidados se deben
tener al emplear
este tipo de apara-
tos.

- Todo lo que ten-
ga a gas tiene que te-
ner la ventilación
como corresponde,
como le dije los cale-
fón dentro del baño
tienen que tener los
tubos de ventilación
para que puedan salir
todos los tipos de ga-
ses que ya fueron que-
mados. El generador
tenía que haber teni-
do una ventilación
para que pudiera sa-
lir toda la cantidad de
gases que se producen
por la bencina. Y todo
esto va en la ventila-
ción que tenga. Te-
niendo ventilación no
va a suceder nada
más allá de lo que no
corresponde. Lamen-
tablemente los gases
se encierran dentro
de la vivienda y la-
mentablemente como
se lo dije recién, es
una muerte silencio-
sa.

- El generador

colocarlo a una
distancia de la
casa, a unos cinco,
seis metros, por-
que sale humo y
provoca contami-
nación.

- Sí, los generado-
res botan una canti-
dad de humo, pero ya
después empiezan a
quemar parejo la ben-
cina. Si la idea es que
si está dentro de una
vivienda, tiene un es-
cape donde sale la
cantidad de monóxi-
do, colocarle algún
tipo de cañería y sa-

carlo hacia el exterior
para que pueda elimi-
nar los gases que que-
den dentro de la vi-
vienda. Si queda fue-
ra de la casa no im-
porta que esté al lado
de la casa, si la venti-
lación abierta en un
espacio abierto es su-
ficiente. Vuelvo a de-
cirlo, todo esto va en
que muchas veces lo
dejó adentro de la vi-
vienda para que no se
lo robaran y lamenta-
blemente pasó lo que
no debería haber pa-
sado.
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Alerta por falso colaborador de ollas
comunes que pide aportes en dinero

Concejal Guillermo Lillo llamó a no entregar di-
nero a persona que pide aportes para ollas co-
munes.

• Concejal Guillermo Lillo, integran-
te de ‘Los Regalones de la Olla’, ase-
guró que ninguna olla común en la
ciudad pide colaboración en dinero
a domicilio.-

P r e o c u p a c i ó n
existe en quienes son
parte de las ollas co-
munes y brindan un
tremendo trabajo
para las personas que
más lo necesitan, y es
que hace algunos días
un hombre de alrede-
dor de unos 45 años,
ha estado solicitando
aportes en dinero en
efectivo para poder
comprar alimentos
para las ollas comu-
nes.

En este sentido, el
concejal Guillermo

Lillo, quien es inte-
grante de ‘Los Re-
galones de la Olla’,
señaló que «nosotros
como agrupación
nunca hemos pedido
plata en las pobla-
ciones, hemos hecho
campaña con nues-
tros conocidos, nun-
ca dinero y menos en
las calles». El edil
precisó que esta per-
sona «ha estado en
El Canelo y la Villa
Bernardo Cruz, la
idea es tratar que
nos avisen y hacer la

denuncia como co-
rresponde».

Lillo detalló que
«cinco personas me
han llamado para
decirme y saben que
no hacemos estas co-
sas por las calles, es-
tamos preocupados y
por eso lo queremos
hacer público. Se le
ha entregado dinero

a esta persona, es un
hombre de unos 45
años, anda con una
chaqueta roja para
todos lados, pero no
hemos podido saber
quién es».

Finalmente, el
concejal aseguró que
«ninguna olla co-
mún sale a pedir pla-
ta, ninguna, ni si-

quiera mercadería
porque nos llega di-
rectamente a noso-
tros por amistades o
conocidos que pedi-

mos por Facebook y
los aportes que nos
entrega el municipio,
no hacemos nada en
la calle».

Presenta vigésimo primer disco:

‘Tatto Falconi’ anuncia gira por Estados Unidos, México, Colombia y Argentina

‘Tatto Falconi’ prepara su gira mundial.

Prometen un show de calidad que recorrerá gran parte del continente.

• Banda con raíces sanfelipeñas ya
tiene agendada fechas en Seattle,
Los Ángeles, Phoenix, Philadelphia
y Houston.-

En una escena
musical alternativa,
se desarrollan un
gran número de pro-
yectos musicales que
buscan la armonía in-
combustible del rock
en todas sus diversas
ramificaciones.   

Uno de los últi-
mos grandes estilos,
creado desde la base
de distintas mezclas
objetivas del rock, es
el ‘grunge’, tendencia
y sonoridad nacida
en la industria musi-
cal norteamericana,
precisamente en la

ciudad de Seattle en
Estados Unidos, y de
la cual tenemos gran-
des exponentes de ta-
lla mundial.

En esta vertiente
del rock es donde ha-
bita, sobrevive y pros-
pera la banda chilena
‘Tatto Falconi’. Su
integrante Giovanni
Falconi Ossa, seña-
ló que es un «proyec-
to de larga data que

se ha sabido proyec-
tar en el plano inter-
nacional, en el cual
ha desenvuelto toda
la carrera musical,
formando parte de
grandes festivales en
países tan diversos
como Brasil, Japón,
Europa y América
Latina».

La banda, con raí-
ces sanfelipeñas y ra-
dicada actualmente

en la ciudad de Ran-
cagua, tiene una nu-
trida trayectoria dis-
cográfica. Hoy mues-
tran su disco de estu-
dio número 21 que,
demostrando la expe-
riencia adquirida en
el camino, han deno-
minado simplemente
‘All’.

«Se trata de un
disco en inglés y es-
pañol que serpentea
entre las rítmicas
propias del ‘grunge’ y
con el aderezo del
‘stoner rock’ que se
puede palpar en va-
rias de nuestras can-
ciones. Disco que se

nal».
La banda, que

presenta formación
con George Elso en
el bajo, Cristóbal
Casajeros en batería
y Juan Pablo Barra
en teclados, anunció
su gira por Seattle,
Los Ángeles, Phoenix
y Houston, además de
fechas en México, Co-
lombia y Argentina.

La gira llevará el
mismo nombre de un
álbum ‘All’ cargado de
historias oscuras de la
vida, desamores, des-
ahogos, frustraciones
y mucha rabia, como
indica la banda.

CRÓNICA

suma a producciones
anteriores en idioma
portugués», agregó.

El músico además
sostuvo que «este
nuevo disco en inglés
es un arduo trabajo
que nos llevó un año
de mucha composi-
ción y creatividad.
Sin duda, es nuestro
mejor álbum y espe-
ramos que todos
nuestros fans lati-
noamericanos como
de habla inglesa de
todo el mundo, pue-
dan disfrutar como lo
disfrutamos nosotros
al momento de escu-
char la producción fi-
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Provendrían del alcantarillado:

Persisten las denuncias por malos olores en pleno centro de San Felipe

En la intersección de las calles Coimas y Prat se está constantemente percibiendo un
olor muy intenso y repugnante, lo que se arrastra desde hace ya un buen tiempo, pero
hasta ahora no hay solución.

«¿Siente el olor que
hay?... Es fuerte, está por
toda la cuadra», nos co-
menta una persona que
está parada en calle Prat,
en pleno centro de la ciu-
dad de San Felipe.

A otra mujer que esta-
ba parada en la esquina de
Prat con Coimas, le co-
mentamos el fuerte olor
que hay en el lugar y nos
asiente con su cabeza, e
incluso nos agrega que
está «bastante hediondo»,
casi insoportable.

Esas son algunas de las
impresiones que captamos
a poco andar por calle Prat
ayer en la mañana y pasa-
do el medio día.

Recordar que en su
momento algunos locata-
rios de calle Coimas, fren-
te a la Catedral, denuncia-
ron el intenso y mal olor
con el cual tenían que con-
vivir a diario.

En ese entonces perso-
nal de Esval concurrió al
lugar e introdujo una man-
guera por la tapa de alcan-
tarillado que está justo en
la intersección de las calles
Santo Domingo con Coi-
mas.

De todas maneras el
olor es fácil de percibirlo
rápidamente, apenas uno
comienza a caminar por
ese sector como es Prat
con Coimas.

Al respecto le consulta-
mos a Bomberos, por me-
dio de su comandante
Juan Carlos Herrera
Lillo, si han recibido al-
gún tipo de llamado por
esta situación, señalando
que «la verdad muchas
veces hay sectores acá en
San Felipe donde sale una
gran cantidad de gas, que
es el que sale del alcanta-
rillado. Nosotros tenemos
antecedentes que los resu-

mideros de agua que es-
tán en las esquinas, mu-
chas veces están conecta-
dos a la red de alcantari-
llado. La verdad que no es
así como que digamos hay
una cantidad de especies
para poder hacer sola-
mente para las aguas llu-
vias, no, están conectados.
Si usted pasa muchas ve-
ces por el sector donde
está la Catedral, también;
frente donde están los he-
lados Olguín, también. La
verdad que hay olores que
son muy fuertes y eso
pasa porque muchas ve-
ces no hay un movimien-
tos de agua constante, y
cuando hay una acumula-
ción o hay un alcantarilla-
do que se va a tapar, su-
cede eso».

- ¿Cuál vendría
siendo la solución?,
porque la otra vez vino
Esval a limpiar, pare-
ciera que es un proble-
ma más profundo.

- Vuelvo a insistir,
como muchas veces los
desagües de las aguas llu-
vias están conectados (al
alcantarillado), eso se pro-
duce porque mucha canti-
dad (de agua y desperdi-
cios), donde se empiezan a
tapar, empiezan a servir
como respiraderos estos
desagües que están en las
esquinas, entonces con la
ventilación y cuando se
van acumulando, ¿por
dónde salen?, por ese sec-
tor.

PREVENIR
INCENDIOS

- Aprovechando la
conversación, algunas
recomendaciones fina-
les para evitar los in-
cendios, que muchas
veces se producen por
falta de prevención.

- Bueno el lunes
aproximadamente en la
tarde se produjeron dos
incendios casi a la misma
hora en el sector de Abra-
ham Ahumada, donde fue
recalentamiento del con-
ducto de una chimenea.
La verdad sucede muchas
veces porque no se hacen
las mantenciones o por-
que se recargan los tubos
y hay madera o los palos
que están en el entrete-
cho, están cerca de estos
tubos. En el mismo mo-
mento una señora en To-
romazote con Uno Norte,
ella estaba prendiendo su
estufa y quedó mal insta-
lado el regulador, y cuan-

do ella prendió, claro sa-
lía una gran cantidad de
gas, y cuando hizo contac-
to con las llamas que es-
taban en el panel de ade-
lante, se produjo la explo-
sión de gas. Afortunada-
mente el propietario que
vivía al lado pudo contro-
lar, le tiró una cantidad de
agua al cilindro y lo pudo
apagar. Si no hubiéramos
tenido una situación mu-
cho mayor. Esas son las
cosas en que hay que to-
mar las medidas que co-
rresponde. Asegurarse
que el regulador esté bien
instalado, que los conduc-
tos de ventilación de las
chimeneas, de las boscas,

que las mantenciones se
hagan, revisar los entrete-
chos para ver que no haya
maderos cerca para no
producir recalentamien-
to. Lo mismo las estufas
eléctricas, asegurarse que
se le hagan las mantencio-
nes. Los enchufes tam-
bién, vuelvo a insistir,
cuando se recargan los
alargadores, se produce
un recalentamiento del
sistema eléctrico, y mu-
chas veces no se produce
el corto circuito, sino que
se recalienta. La verdad
que muchos incendios no
son por cortocircuito, sino
que se recalienta el siste-
ma eléctrico.



88888 EL TRABAJO   Jueves 21 de Julio de 2022COMUNIDAD

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

JUEVES 21 DE JULIO 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 Médicos línea de Vida
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Documentales DW
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Por Amar sin Ley, Teleserie Mexicana
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

Certifican a diez adultos mayores en uso de Zoom y dispositivos electrónicos

La instancia de capacitación fue desarrollada por la Fundación de Adul-
tos Mayores de Chile, FAMCHI, y fue financiada por el Ministerio de De-
sarrollo Social.

En total fueron diez los integrantes de la Oficina
de Personas Mayores de San Felipe que reci-
bieron su Certificación del Curso de Formación
Mayor en plataformas digitales y uso de tablets.

• Los beneficiados recibieron Tablets
a través de las cuales pudieron in-
gresar a clases asociadas a la capa-
citación digital y a diferentes talleres
temáticos, considerando la brecha
digital que se ha evidenciado duran-
te la pandemia, pudiendo así cono-
cer mejor las herramientas y funcio-
namiento de tablets y teléfonos.-

Con mucha emo-
ción y enorme satis-
facción, diez inte-
grantes de la Oficina
de Personas Mayores
de San Felipe recibie-
ron su Certificación
del Curso de Forma-
ción Mayor en plata-
formas digitales y uso
de tablets, instancia
de capacitación desa-
rrollada por la Funda-
ción de Adultos Ma-
yores de Chile, FA-
MCHI, y financiada
por el Ministerio de
Desarrollo Social.

Los usuarios y
usuarias recibieron
un tablet a través del
cual pudieron ingre-
sar a clases asociadas
a la capacitación digi-
tal y a diferentes talle-
res temáticos, consi-

derando la brecha di-
gital que se ha eviden-
ciado durante la pan-
demia, pudiendo así
conocer mejor las he-
rramientas y funcio-
namiento de los mis-
mos dispositivos elec-
trónicos (tablets y te-
léfonos), aplicaciones
y la utilización de la
plataforma Zoom.

«Fue una expe-
riencia súper enri-
quecedora, porque al
menos yo no sabía
nada de tecnología y
con este curso apren-
dí a comunicarme
con más gente y a
manejar yo sola el
Zoom», destacó la se-
ñora Silvia Silva,
una de las personas
certificadas, mientras
que don Erasmo

Herrera agregó que
«esto nos hacía mu-
cha falta porque no
nos podemos quedar
atrás en esta tecnolo-
gía que avanza día a
día, así que tenemos
que seguir asistiendo
a estos cursos».

El administrador
municipal, Hernán
Herrera Caballe-
ro, quien asistió a la
Certificación en re-
presentación de la al-

caldesa Carmen
Castillo Taucher,
valoró la importancia
de  generar estas
oportunidades a las
personas mayores de
la comuna, pensando
en lo determinante
que se han vuelto en
la comunicación dia-
ria las nuevas tecno-
logías.

«Durante la pan-
demia muchos de
nuestros adultos ma-
yores sufrían al no
poder acceder a esta
modalidad, por lo
tanto en esta capaci-
tación que hoy culmi-
na, estamos muy
contentos de que ellos
puedan acceder a es-
tas plataformas, ese
es el trabajo que tene-
mos que desarrollar
como municipio con
la base fundamental
de nuestra sociedad
como son nuestros

adultos mayores»,
enfatizó Herrera.

Según manifestó
Katerine Salcedo,
directora ejecutiva de
FAMCHI, esta inicia-
tiva se implementó a
nivel regional con cer-
ca de 100 personas,
puntualizando que
los beneficiarios con
tablets fueron sólo
diez, sin embargo, el
proceso de capacita-
ciones estaba abierta
a toda la comunidad
de personas mayores
de la comuna.

«La idea era digi-
talizarlos en el cono-
cimiento de estas ta-
blets y además entre-
garles diferentes ta-
lleres temáticos rela-
cionados con las per-
sonas mayores: cui-

dados, salud mental
y física, derechos,
todo con charlas y
profesionales dedica-
dos a la gerontolo-
gía»,  especificó la
profesional.

El concejal Gui-
llermo Lillo, en tan-
to, se mostró feliz al
conocer el proceso de
aprendizaje que desa-
rrollaron estas perso-
nas y declaró que «es
emocionante escu-
charlos y verlos co-
nectados, actualiza-
dos, modernizados,
ver que ahora se pue-
den comunicar con
sus nietos, saber
cómo era su estilo de
vida antes y después
de la pandemia con
este tipo de cursos y
capacitaciones».
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Familiares del querido conductor de colectivo:

Agradecen las muestras de cariño tras muerte de ‘Rafa’ Vivar
• «Fue un ángel que pasó y dejó mu-
chas enseñanzas», dijo su hermana
con legítimo orgullo, tras ver las
muestras de cariño que recibió.-

Entregando tarjetas
de agradecimientos en-
contramos a Berta
Cruz, madre del cono-
cido, querido y destaca-
do conductor de colec-
tivo Rafael Vivar,
quien falleció este día
25 de junio en su casa.
La señora Berta iba
acompañada de su hija
María Gloria.

- ¿Cómo han sido
estos días sin su hijo
‘Rafa’?

- Penosos, porque
yo vivo al lado de él, no
me acostumbro, porque
todas las mañanas me
llamaba para ofrecerme
algo o por último para
conversar y saber si ha-
bía amanecido bien.
Muchas veces le dije,
porque lo vi enfermito,
anda a ver médico, ¡no!,
porque era bien respon-
sable con los niños, en-
tonces me decía: ‘No,
cuando salgan de vaca-
ciones los niños yo voy

a ir al médico’, y bueno
ahí quedó el médico.
Nosotros lo encontra-
mos en la camita muer-
to ya, gracias a Dios no
se veía que estaba mal,
pero da pena porque es
un hijo. Pero estoy muy
agradecida de todas las
personas que fueron a
su funeral, al velorio
porque fue muy lindo,
muy lindo, muchas gra-
cias.

- ¿Por qué cree us-
ted que la gente que-
ría tanto a su hijo, por-
que los llevaba a todos
lados, nunca ponía un
obstáculo?

- Los mismos com-
pañeros le tenían como
mala porque él iba para
todos lados, le decían
voy para allá, la llevo, a
veces se daba mil vuel-

tas con las personas,
pero se las llevaba al fi-
nal, entonces por eso era
que lo querían mucho, si
era muy querido.

- ¿Cómo se siente
usted como madre que
su hijo en vida haya
sido tan querido?

- Fantástico, hice
una buena crianza con
él porque era muy di-
vertido, desordenado
como mucha gente le
decía, pero igual era un
hijo bien ejemplar, buen
amigo, conmigo, buen
hermano.

- ¿Lo ha echado
mucho de menos en
estos días, como dice
usted?

- Sí, bastante porque
era de todos los días, en
la mañana me traía el
pan a la hora de almuer-

zo: ‘Ya, qué tenís tú,
qué tengo yo’. Así nos
convidábamos unos a
otros, pero era buen
niño.

- Ahora, agradecer
públicamente las
muestras de cariño.

- Sí, de todas mane-
ras porque todos se han
portado muy bien, mu-
chas gracias a la alcal-
desa que tuvo la defe-
rencia de mandarle una
tarjetita y toda la gente
que cooperó tanto, fue
muy lindo el funeral.

También su herma-
na María Gloria se ma-
nifestó muy agradecida
de todos porque su her-
mano «fue un ángel que
pasó y dejó muchas,
muchas enseñanzas
para muchos. Yo mu-
chas veces iba con él y
decía ‘pucha, llevemos
Lolita a ese abuelito’.
‘Bueno, llevémoslo’.
Pero me decía: ‘Cám-
biate para atrás porque

Berta, madre de ‘Rafa’, en silla de ruedas acom-
pañada de su hija María Gloria, posando con
nuestro diario donde aparece la nota de los fu-
nerales de su hijo Rafita.

este asiento es privile-
giado para los que son
abuelitos’, y me echaba
para atrás. ‘Vamos a
dejarlo’, y lo íbamos a
dejar por allá; yo iba a
dejar el almuerzo, pero
llegaba tarde porque
tenía que ir a dejar a
otro abuelito», indicó.

Recordó que a los
adultos mayores y dis-
capacitados les cobraba
lo que ellos quisieran
dar en dinero.

Decir que su madre
está en silla de ruedas y
en la ocasión iba acom-
pañada de su hija María
Gloria Vivar Cruz.

COMUNIDAD
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Hoy se elige al sucesor de Raúl Reinoso
en Asociación de Fútbol San Felipe

Esta noche se conocerá al sucesor de Raúl Reinoso en la
presidencia de la Asociación de Fútbol Amateur.

Esta noche a las 20:00
horas en las viejas instala-
ciones del Consejo Local
de Deportes, se llevará a
cabo la elección del nuevo
presidente de la Asocia-
ción de Fútbol de San Fe-
lipe, la organización de-
portiva más antigua e im-
portante de la ciudad.

La culminación del
proceso electoral ha sido
largamente esperada por
todos los componentes
del balompié aficionado
local, que a partir de hoy
empezará a despedir a
Raúl ‘Rulo’ Reinoso
como su máximo directi-
vo. «Esto es algo que
hace mucho tiempo espe-

rábamos, en lo personal
desde el mes de febrero
que estaba haciendo las
gestiones para efectuar
la elección, ya que esta-
ba en riesgo que nuestra
Asociación quede a la de-
riva; hubo reuniones ás-
peras y costó encontrar
los candidatos, felizmen-
te éstos aparecieron y
mañana (hoy) ya podre-
mos ir a votar», dio a co-
nocer Reinoso a El Tra-
bajo Deportivo.

El actual mandamás
destacó el hecho que se
pudo encontrar un con-
senso para poder sacar
adelante la elección. «Es
en situaciones como éstas

donde a la gente se le pide
que muestre compromiso,
y así fue esta vez, donde
pudimos ponernos de
acuerdo en todo, incluso
en algo tan simple como el
día de la elección; ahora
sólo queda esperar que
todo resulte bien; en lo
personal estoy muy con-
tento con lo que está pa-
sando».

Para nadie es un mis-
terio que Raúl Reinoso es
un dirigente muy respeta-
do y querido en las esferas
del fútbol amateur, y por
lo mismo es que está in-
cluido de manera testimo-
nial en la lista de candida-
tos a la presidencia. «Lo

hice porque había que
completar la lista, y se me
pidió eso (ir de candidato),
no pude negarme, pero
que quede muy claro, ma-
ñana (hoy) habrá un nue-
vo presidente de nuestra
querida institución que
está próxima a cumplir

110 años de existencia»,
culminó.

Entre los candidatos al
máximo cargo de la Aso-
ciación se encuentran:
Sergio Concha, Edson
Jiménez, Carlos Krae-
mer y Leopoldo Tole-
do.

Los Halcones tienen
nueva armadura

Los Halcones cuen-
tan con una de las in-
dumentarias más
atractivas del Rugby
nacional.

Con la alegría y cama-
radería de siempre, el
club ‘Los Halcones’ de
Aconcagua, presentaron
este martes su nueva ca-
miseta para la presente
temporada. La nueva di-
visa del quince, que tiene
su centro de operaciones
en la comuna de Calle
Larga, se caracteriza por
un diseño muy atractivo
e igualmente moderno y
muy vanguardista, en el
que sobresale una intere-
sante combinación de co-
lores.

Como viene sucedien-
do hace largo rato, cada
vez que el club Los Halco-
nes presenta su indumen-

taria, se destaca a las em-
presas e instituciones pú-
blicas y privadas que des-
de el inicio han apoyado
este proyecto deportivo
que ya cumplió 11 años de
vida, instancia en la que
sobresalen la Ilustre Mu-
nicipalidad de Calle Larga
y el Puerto Terrestre Los
Andes.

En la oportunidad el
directorio de Los Halco-
nes aprovechó la oportu-
nidad de agradecer el
aporte desinteresado de:
Lavandería Bubles, Plus
+ Salud Ocupacional,
Faena Express Servicio
Logística –Los Andes y
Neo Mineral S.A.
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AMOR: Las cosas pueden volver a encau-
sarse, pero ambos deberán poner bastante
de su parte. SALUD: Complicarse tanto lla-
ma al estrés. DINERO: No se quede espe-
rando a que las cosas le lleguen sin antes
haberse esforzado por conseguirlas. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 12.

AMOR: La esperanza de encontrar el amor
no se debe perder y menos cuando aún que-
dan días del mes de julio. SALUD: Debe tra-
tar de acostarse más temprano y no tras-
nochar tanto. DINERO: Si pretende empren-
der solo necesita tener las ganas y el em-
peño. COLOR: Calipso. NÚMERO: 23.

AMOR: La actitud correcta estimula la sana con-
vivencia entre las personas y eso también afian-
za las relaciones. SALUD: No debe descuidar
tanto su sistema digestivo, preocúpese muy bien
de su alimentación. DINERO: Debe organizar-
se mejor para los últimos días de julio. COLOR:
Gris. NÚMERO: 3.

AMOR: No tenga temor de iniciar las cosas
desde cero con esa persona, siempre y
cuando ambos estén de acuerdo. SALUD:
Debe distraerse más para así desconectar-
se un poco de sus problemas. DINERO: La
vida siempre le preparara una sorpresa.
COLOR: Verde. NÚMERO: 9.

AMOR: Tenga cuidado con que su relación
se vea deteriorada producto de una comu-
nicación deficiente. SALUD: Ojo con esos
malestares en los huesos producto de la
temporada invernal. DINERO: Preocúpese
más en donde pone sus recursos. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 6.

AMOR: Su espíritu libre no debe ser coar-
tado por las personas en especial si real-
mente dicen amarle tanto. SALUD: Los es-
tados nerviosos tienden a repercutir y a ge-
nerar dolores de cabeza. DINERO: No des-
carte aceptar la oferta que le hagan. CO-
LOR: Crema. NÚMERO: 23.

AMOR: Las cosas se pueden dar a su favor
si es que tiene la paciencia para esperar un
poco. Solo el destino tiene la última pala-
bra. SALUD: Cuidado con excederse con
el consumo de tabaco. DINERO: Ojo con
aventurarse en nuevos proyectos. COLOR:
Salmón. NÚMERO: 4.

AMOR: Preocúpese que los cambios de
opinión no se terminen transformando en
una batalla sin sentido. SALUD: Cuídese de
esos cambios de temperatura afectan a su
organismo. DINERO: Debe terminar sus ta-
reas y no dejarlas a medio hacer. COLOR:
Terracota. NÚMERO: 2.

AMOR: Cuidado con tener una actitud aris-
ca. Eso posibilita a que la otra persona se
sienta cómoda. SALUD: Nos debe olvidar
la importancia de la actividad física para
mantener su vitalidad. DINERO: No debe
gastar a manos llenas, cuide lo que tiene.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 20.

AMOR: Las personas a su lado serán un
buen pilar para sobrellevar los momentos
complejos de su vida. SALUD: Tenga más
cuidado con la salud de los suyos. DINE-
RO: Buena probabilidad de que esos pro-
yectos sean exitosos en el mediano plazo.
COLOR: Lila. NÚMERO: 11.

AMOR: Guardar las cosas en su corazón no le
sirven de nada, el amor se debe gritar al mundo
ya que no es nada malo. SALUD: Debe tener
cuidado con las afecciones a la piel debido a los
cambios de temperatura. DINERO: Es necesa-
rio una constante capacitación. COLOR: Naran-
jo. NÚMERO: 7.

AMOR: Enfóquese en ser feliz, lo que opi-
nen los demás no deberá importarle. SA-
LUD: Es bueno para la salud nutrir su cuer-
po con energías positivas, le puedo ayudar.
DINERO: Al no gastar más de lo prudente
evitará generarse problemas en lo financie-
ro. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 14.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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Este fin de semana en Putaendo lloverán las carcajadas con el
Primer Festival Internacional de Risas ‘A Rienda Suelta’

La actividad tendrá lugar este viernes, sábado y domingo
en la Plaza Prat de Putaendo.

Festín de la Risa, organizadores del Primer Festival de
Risas en Putaendo.

• Iniciativa, organizada por la Compañía
Festín de la Risa y la Municipalidad de Pu-
taendo, se llevará a cabo los días viernes
22, sábado 23 y domingo 24 de julio, ce-
rrando las vacaciones de invierno. La Pla-
za Prat de la comuna se inundará de es-
pectáculos dedicados a hacer florecer las
alegrías y el humor en las familias de Pu-
taendo y Aconcagua.

PUTAENDO.- Payasas,
payasos, cómicos, cómi-
cas, músicos y artistas cir-
censes de Chile y el extran-
jero, llegarán el viernes a
la ‘Capital Patrimonial
de Aconcagua’ para ha-
cer reír ‘A Rienda Suel-
ta’ a grandes, pequeños y
medianos en el centro de
la ciudad.

Se trata del Primer Fes-
tival Internacional de Ri-
sas ‘A Rienda Suelta’ que
se llevará a cabo en Pu-
taendo, evento que preten-
de entregar un entreteni-
do cierre a las vacaciones
de invierno con shows gra-
tuitos y muy divertidos.

Los organizadores son
la Compañía ‘Festín de la
Risa’, muy conocidos en
Putaendo por su exhausti-
vo trabajo de investigación
del arte del payaso, la co-
media física, circo, teatro
y calle. Con el trabajo con-
junto con el municipio que
encabeza el alcalde Mau-
ricio Quiroz, se materia-
liza un anhelo que llevaba
años en carpeta.

«Teníamos muchas
gana de hacer una activi-
dad más grande, una ac-
tividad cultural en la Pla-
za de Armas. Nos reuni-
mos y conversamos para
ponerle a esta actividad ‘A
Rienda Suelta’. La risa es

muy característica, muy
originaria también del
campo, de lo rural, del río.
Ahora contamos con el fi-
nanciamiento de la Ilustre
Municipalidad de Putaen-
do y estamos muy felices
de hacer este festival que
durará tres días», expre-
só Katherine Cisternas,
integrante del Festín de la
Risa.

A REÍR
El primer día, viernes

22, a las 18 horas, la Plaza
Prat será el escenario de
una varieté internacional
llamada ‘Juntas y Re-
vueltas’, donde habrá pa-
yasos y payasas de Santia-
go, Valparaíso y Colombia.
Aquella jornada contará
también con la presenta-
ción de la banda porteña
‘La Bulgareska’, que
realiza música circense.

Por su parte, el sábado
24 habrá un espectáculo
llamado ‘Yoghurt y

Chirlito’ con artistas de
Santiago y Concón.

Para finalizar, el do-
mingo 25 se presentará el
llamado ‘Disparate Circo
Rock’, que es una mezcla
de rock, circo y payasos
donde también se presen-
tan artistas colombianos y
venezolanos.

«Hacemos una alegre
invitación para este fin de
semana, el viernes, sába-
do y domingo, donde en la
Plaza Prat de nuestra ciu-
dad vamos a tener el Pri-
mer Festival de la Risa ‘A
Rienda Suelta’, para que
en familia podamos com-
partir este hermoso y sig-
nificativo espectáculo. Lo
vamos a pasar bien y ve-
remos a gente que se de-
dica profesionalmente a
las técnicas circenses»,
convocó el alcalde Mauri-
cio Quiroz.

En este sentido, tanto el
Festín de la Risa, como el
Municipio de Putaendo, a
través del Departamento
de Cultura, Turismo y Pa-

trimonio, consideran que
es fundamental que la cul-
tura se tome los espacios
públicos para fomentar el
desarrollo humano. En este
sentido, la risa es un estan-
darte que espanta el miedo,
humaniza y otorga una re-
lación horizontal de buenas
intenciones.

«Queremos potenciar
el carácter turístico de
Putaendo que es hermoso.
Por lo mismo, quisiéra-
mos que este Festival tu-
viera muchas versiones
más, que a futuro pudie-
ran venir cómicos y cómi-
cas de todo el mundo y que
Putaendo explote de la

risa. Queremos mostrarle
al mundo esta amada tie-
rra, patrimonio histórico,
zona turística y capital
cultural. Esperando que
algún día sea reconocida
la cordillera de nuestra
comuna  oficialmente
como un santuario de la
naturaleza y no como una
zona de sacrificio más.
Putaendo Sin Mineras»,
expresó Katherine.

Para mayor informa-
ción sobre el Festival, pue-
den seguir las redes socia-
les (Instagram y Facebo-
ok) del Festín de la Risa  y
de la I. Municipalidad de
Putaendo.


